

AL MARGEN DE LOS LIBROS

Escribe: J. B. JARAMILLO MEZA

PROCESO HISTORICO DEL 20 DE JULIO DE 1810. Publicaciones del Banco de la República, conmemorativas del Sesquicentenario de la Independencia Nacional. Bogotá, 1960. En las 296 páginas de este libro se publican documentos relacionados en tan magna fecha y con los sucesos ocurridos posteriormente. Son documentos de trascendencia histórica que deben ser conocidos por todos los colombianos. Memorias, Denuncios sobre la mala administración colonial, Relación de los hechos ocurridos en la sublevación de los pueblos, ciudades y villas en 1781, Capitulaciones redactas por los Comuneros, Informes de fiscales, Cartas de próceres, Memorial de Agravios de Camilo Torres, Providencias y oficios de los Virreyes, Actas de Independencia, La Revolución del 20 de Julio referida por un testigo ocular. Exposición de motivos de la Independencia y muchos otros escritos interesantes para el conocimiento de las causas de nuestra emancipación. La obra está dividida en cuatro secciones, intituladas: Documentos relacionados con la situación de los indígenas y colonos durante los siglos XVI, XVII y XVIII; Antecedentes inmediatos al 20 de Julio; 20 de Julio; y Documentos posteriores al 20 de Julio (1810-1815). El prólogo lo escribió el doctor Ignacio Copete Lizarralde, Gerente del Banco de la República en 1960. Es, pues, este libro, una nueva contribución del citado Banco, y del mayor interés, a la cultura y a la historia de Colombia.

DESCUBRIMIENTO DEL NUEVO REINO DE GRANADA Y FUNDACION DE BOGOTA. (1536-1539). Según Documentos del Archivo General de Indias, Sevilla. Por Juan Friede. Obras publicada por el Banco de la República con ocasión del Sesquicentenario de la Independencia. 342 páginas. Contiene una serie de documentos que su autor descubrió en largas investigaciones en el Archivo de Indias, como lo anuncia el subtítulo, todos notoriamente interesantes. La explicación del contenido de este libro la da el mismo Juan Friede en el prólogo: "La sistemática labor que prosiguió el autor durante varios años recopilando documentos referentes al Nuevo Reino de Granada, con pleno apoyo de algunas entidades oficiales colombianas y especialmente, de la Academia Colombiana de Historia, hace posible ahora el estudio de documentos desconocidos hasta hace poco, que esclarecen algunos aspectos del hecho colonizador sobresaliente que España ac netió en el Nuevo Mundo, como fue la creación del Nuevo Reino de Granada y la fundación de su capital, Santafé...".

Tomado de MANIZALES N° 246 de Nov. de 1961.